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Выпуск № 265 
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Тема номера: 
Когда Господь 

молчит

По благословению Настоятельницы Николо-Сольбинского женского монастыря Игумении Еротииды

Дорогие сольбинцы!
Такими словами начинается каждый из номеров нашей газеты. Этим приветствием мы объе-
диняем в одну добрую и дружную семью всех наших дорогих читателей, тех, кто уже побывал 
в Николо-Сольбинском монастыре, и тех, кто только мечтает об этом и живёт в ожидании 
удивительных впечатлений от поездки в обитель, кого связывают с монастырём светлые 

воспоминания и тёплые чувства, душевная забота о нем и желание во всем помогать.

Кто не приходил ко Христу со своей тяжелой но-
шей, кто не взывал к Нему среди глубокой скор-

би и кому не казалось порой, что Господь молчит, 
не внимая его мольбам? На многие горячие молит-
вы Он как будто не отвечает ни слова. Нам сказа-
но: «Просите, и дано будет вам, ищите, и найдете; 
стучите, и отворят вам» (Мф. 7:7). Однако бывают 
времена, когда нам не дается то, о чем мы просим 
всею душою; когда мы не находим то, чего ищем, 
когда мы стучим в дверь, и она остается закрытою.

Нам кажется тогда, что Господь так далеко ото-
шел от нас, что до Него не доходит наш молит-
венный вопль. Ничего нет ужаснее этого чувства 
отчуждения, удаления от Господа. Мы готовы тер-
петь все от Него, только не это. Тогда мы взываем 
к Нему из глубины души: «Не будь безмолвен для 
меня, чтобы при безмолвии Твоем я не уподобился 
нисходящим в могилу» (Пс. 27:1).

КОГДА ГОСПОДЬ МОЛЧИТ
Но не будем предаваться унынию; вспомним о 

женщине хананеянке, проявившей такую глубокую 
веру. Ее ничто не могло ожесточить и остановить в 
пламенной мольбе к Спасителю. Испытав эту веру, 
Господь ответил ей.

Будем же помнить и мы, что «рука Господня не 
сократилась на то, чтобы спасать, и ухо Его не отя-
желело для того, чтобы слышать» (Ис. 59:1). Он 
всегда нас видит, Он слышит нашу мольбу. Солн-
це невидимо для нас светит за тучами, но придет 
время, когда свет Господень озарит нас, и Господь 
даст нам почувствовать, что наша молитва дошла 
до Него. 

Из книги «День за днем» 
неизвестного православного священника, 

которую читала в ссылке в Тобольске 
Императрица-мученица Александра Федоровна
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«Все воды земли стекаются в океан, и, может 
быть, океан служит началом для всех вод земных. 
Писания отцов соединяются все в Евангелии; все 
клонятся к тому, чтоб научить нас точному 
исполнению заповеданий Господа нашего Иису-
са Христа; всех их и источник и конец – святое 
Евангелие». 

Святитель 
Игнатий Брянчанинов

МОЛИТвА ПереД ЧТенИеМ евАнГеЛИя
«Когда же читаешь, читай с усердием и прилежно; с 
великим вниманием останавливайся на каждом стихе 
и не листы только переворачивать старайся, но, если 
нужно, не поленись и дважды, и трижды, и несколь-
ко раз прочесть стих, чтобы уразуметь силу его. А ког-
да садишься читать или слушать читающего, помо-
лись прежде Богу, говоря: Господи Иисусе Христе! 
Отверзи уши и очи сердца моего, чтобы услышать 
мне словеса Твои и уразуметь их, и исполнить волю 
Твою; потому что пришлец я на земле; не скрой от 
меня, Господи, заповедей Твоих, но открой очи мои, и 
уpазумeю чудеса, явленные законом Твоим (Пс. 118, 
18-19). Ибо на Тебя уповаю, Боже мой, чтобы просве-
тил Ты сердце мое». 

Преподобный Ефрем Сирин

Воскресное Евангельское чтение

евАнГеЛИе ОТ МАТФея
(глава 15, стихи 21-28)

15:21 И, выйдя оттуда, Иисус удалился в страны Тир-
ские и Сидонские.
15:22 И вот, женщина Хананеянка, выйдя из тех мест, 
кричала Ему: помилуй меня, Господи, сын Давидов, 
дочь моя жестоко беснуется.
15:23 Но Он не отвечал ей ни слова. И ученики Его, 
приступив, просили Его: отпусти ее, потому что кри-
чит за нами.
15:24 Он же сказал в ответ: Я послан только к погиб-
шим овцам дома Израилева.
15:25 А она, подойдя, кланялась Ему и говорила: Го-
споди! помоги мне.
15:26 Он же сказал в ответ: нехорошо взять хлеб у де-
тей и бросить псам.
15:27 Она сказала: так, Господи! но и псы едят крохи, 
которые падают со стола господ их.
15:28 Тогда Иисус сказал ей в ответ: о, женщина! ве-
лика́ вера твоя; да будет тебе по желанию твоему. И 
исцелилась дочь ее в тот час.

МОЛИТвА ПОСЛе ЧТенИя евАнГеЛИя
Слава Тебе, Господи Царю, Сыне Бога живаго, сподо-
бивый мя недостойнаго Божественная Твоя словеса 
и глас Святаго Евангелия Твоего слышати; сим убо 
Владычним Твоим гласом, укрепи мя в покаянии на-
стоящия сея жизни прейти нощь, от всякаго избав-
ляя мя навета и злобы видимых и невидимых враг.

СЛОВО БОЖИЕ

ЕВАНГЕЛЬСКОЕ ПОУЧЕНИЕ

ИСЦЕЛЕНИЕ 
ДОЧерИ ХАнАнеянКИ

Во имя Отца и Сына и Святого Духа. Хананеянка, 
которая приступила ко Христу, моля Его исце-

лить ее беснующуюся дочь, – язычница: в то время 
евреи, единственные, кто верил в Единого Бога, не 
общались с язычниками, сторонились, чуждались 
их. И вот эта женщина подходит ко Христу: это уже 
говорит о том, что она в Нем увидела нечто, чего она 
не видела в других, что она почуяла нечто в Нем: 
чутьем, сердцем уловила что-то, что внушило ей до-
верие и сняло с нее страх, что она будет прогнана.

И она обратилась к Нему со словами, которые мы 
находим также в Евангелии от Марка на устах сле-
пого Вартимея: Иисус, сын Давида!.. Это уже – испо-
ведь веры: конечно, не во Христа как Сына Божия, 
но во Христа как рожденного от царственной вет-
ви Давида, из которой должен родиться Спаситель 
мира: Иисус, сын Давида, помилуй мою дочь! Она 
беснуется...

А Христос идет Своим путем, молча, не отзываясь 
на ее крик. И ученики обращаются к Нему: Отпу-
сти ее, – она же за нами следует, как бы преследуя 
нас этим криком надежды и отчаяния... Отпусти ее 
не значит прогони: это значит: Неужели Ты не по-
жалеешь? Она же тоже человек – или нет? Или нам 
чуждаться таковых? Разве человеческое горе в языч-
никах не так же страшно мучительно, как и в нас? 
Отпусти ее с миром...

И Христос говорит: Я не послан ко всем: Я послан 
к погибшим овцам израильского дома... Хананеян-
ка же отвечает: Господи! Помоги... Она не отвечает 
на Его замечание, что Он не к ней послан; она про-
сто верит, что Он ее пожалеет; она не спорит; она не 
утверждает: Как же так, – я тоже человек! – нет, она 
просто верит... И Христос испытывает ее веру еще 
раз; Он эту веру, конечно, знал; и хананеянка, верно, 
знала Его прозрение; но ученикам, вероятно, надо 
было измерить глубину веры, на которую способен 
язычник. Он ей говорит: Нехорошо отнять хлеб от 
детей и отдать псам... Эти слова кажутся такими же-
стокими, беспощадными; мне кажется, что их мож-
но понять, если представить себе Спасителя, опу-
стившего Свой взор – внимательный, вдумчивый, 
сострадательный взор – к поднятым глазам этой 
женщины; она слышала эти слова – как она слыша-
ла и другие жесткие слова – но она слышала их, и 
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СИЛа вЕры в Бога

— Геронда, почему, несмотря на то, что я 
прошу о чем-то с верой, Бог не дает мне этого?

— Ты веруешь и просишь, но если у тебя нет смире-
ния или же есть предрасположенность к гордости, то 
Бог не дает просимого. 

Можно иметь веру не только 
с “горчичное зерно”, но и 

с килограмм горчицы, но если нет 
соответствующего вере смирения, 

то Бог не станет действовать,

потому что это не пойдет человеку на пользу. Если 
есть гордость, то вера не действует.

Если человек идет по жизни с верой, без сомнения 
и просит помощи Божией, то с ним потихонечку на-
чинают происходить [чудесные] события: сначала 
маленькие, потом побольше, и он становится более 
верующим. Переживая на себе божественные тайны, 
человек становится богословом, потому что он не тро-
гает их умом, а переживает в действительности. Его 
вера постоянно умножается, поскольку он движется 
в ином пространстве, в области божественных собы-
тий. Однако для того, чтобы опытно пережить тайны 
Божии, должно совлечься ветхого человека и некото-
рым образом вернуться в состояние до грехопадения. 
Надо иметь незлобие и простоту для того, чтобы твоя 
вера была незыблема. Надо, безусловно, веровать в 
то, что нет ничего такого, что не мог бы сделать Бог. 
И знаешь, как ты будешь тогда страдать, слыша, что 
кто-то не верует или сомневается в чем-то, имеющем 
отношение к помощи Божией?

— Геронда, вы говорили нам о том, что все 
должно возводить нас вверх, к Богу. Как мы 
можем этого достичь?

— Вы достигнете этого, извлекая пользу из всего, 
что встречается вам [на жизненном пути]. Знаете, 
какую духовную пользу и духовный опыт приобрета-
ет человек, извлекая из всего духовный смысл? На-
пример, работая с цементом, ты можешь найти Бога: 
дотрагиваясь до кирпича, ты можешь дотронуться до 
Бога. Ты берешь одно, другое, третье и дотрагиваешь-
ся до Бога! Да, дотрагивайтесь до Бога во всем! Если 
человек не работает подобным образом, если он не 
видит Бога во всем, то и в церкви, если его привести 
туда, он останется далеко от Него. Поставь его петь на 
клиросе, он останется далеко от Бога. Дай ему читать 
духовную книгу, он снова останется от Него далеко. 

(Продолжение на стр. 4)

одновременно видела лик Божественной Любви, об-
ращенный к ней. И она отвечает как бы с улыбкой: 
Да нет, Господи! Ведь и собаки питаются от крупиц, 
которые падают со стола их хозяев... Это можно ска-
зать только из глубины веры и из сознания, что же-
стокие слова не исходят из черствого сердца.

И Спаситель тут, как в других случаях, на веру от-
зывается любовью и Своей властью целить, мило-
вать и спасать: О женщина! Велика вера твоя! Да 
будет тебе по желанию твоему. И исцелилась дочь 
ее в тот час. Здесь мы видим еще и еще раз, что нет 
предела, нет границ Божию состраданию, что Он не 
делит людей на верующих и неверующих, на своих 
и чужих: для Него чужих нет – все свои; но вместе с 
этим Он и ожидает и требует от нас не легковерия, 
а истинной веры, готовности довериться Богу, но и 
готовности пробиться к Богу криком, мольбой, ве-
рой. И этому мы должны научиться от хананеянки. 
Аминь. 

Митрополит Антоний Сурожский, 
11 октября 1981 г.

МОНАШЕСКОЕ ДЕЛАНИЕ

вИДя СвИнЬЮ, 
ТОЖе нАДО вИДеТЬ БОГА
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Какое духовное дело не поручи ему, 
оно не будет возводить его к Богу.

Каждый человек из всего, что 
бы он ни видел, что бы ни делал 
— шил ли или вышивал — должен 
извлекать духовную пользу. Цветы 
увидел? Увидел Бога! Увидел сви-
ней? Да, брат ты мой, опять увидел 
Бога! Ты спросишь: 

«Так что же, значит, я 
могу увидеть Бога и 

через свинью?»

Да, через свинью. Посмотри, 
какой сотворил ее Бог! Он дал ей 
рыло копать землю и на ощупь на-
ходить в ней луковицы растений. 
У нее такой нос, что ему нипочем 
острые осколки железа, стекла, 
колючки и тому подобное. Не 
только, видя прекрасный и бла-
гоуханный цветок, надо говорить: 
«Насколько же премудро сотво-
рил это Бог!» Видя свинью, тоже 
надо видеть Бога! 

А еще лучше задуматься о том, 
что Бог мог создать меня свиньей, 
а создал человеком! Это кажется 
вам странным? Что, разве Бог не 
мог сделать нас свиньями? Охот-
ники ранят диких кабанов и часто 
не находят подранков. Потом при-
ходят хищные звери и съедают не-
счастного кабана живьем. Не имея 
врачебной помощи, кабан муча-
ется, несмотря на то, что Творца 
своего он ничем не обижал. Тогда 
как человек и ранил, и продолжа-
ет ранить своего Творца, и часто 
ведет себя неблагодарно. Поэтому 
и я говорю, чтобы вы имели пра-
вильное духовное делание. 

Насколько же хорошо все устро-
ил Бог! И посмотрите на живот-
ных: какую силу дает Он им! Вра-
чи говорят, что для того, чтобы 
иметь крепкие мышцы, надо есть 
мясо. А посмотри на быков: едят, 
бедолаги, траву, а какие же у них 
здоровенные мускулы! Разве ты 
не видишь в этом Бога? То есть 
Бог дает им силу через одну лишь 
траву, которую они едят. Насколь-
ко же больше подает Он человеку! 
Понятно ли вам это?

Если человек подобным образом 
работает над собой, то он достига-

ет такого состояния, что получает 
пользу не только от святых, но и 
от грешников. Святой укрепля-
ет нас своим святым примером. 
Грешник сдерживает, обуздывает 
и притормаживает нас примером 
своего падения, и [мы избегаем 
греха], но не для того, чтобы не 
пасть в глазах других, а для того, 
чтобы не огорчать Бога.

БЕз МЕНЕ НЕ МожЕтЕ 
творИтИ НИчЕСожЕ

Если человек хочет жить, не тер-
заясь, то он должен уверовать в то, 
что сказал Христос: «Без Мене не 
можете творити ничесоже». То есть 
нужно в положительном смысле 
этого слова отчаяться в самом себе 
и уверовать в силу Божию. 

Отчаявшись, в хорошем 
смысле слова, в себе 

самом, человек находит 
Бога. 

«Все упование мое на Тя возла-
гаю». Даже самые духовные люди 
не могут быть уверены за свою 
жизнь, поэтому они никогда не 
выходят из пределов своей уве-
ренности в Бога. Они возлагают 
свою надежду на Бога и отчаива-
ются лишь в своем “я”, потому что 
“я” приносит человеку все духов-
ное несчастье.

Уверенность в самом себе — это 
наш величайший и злейший враг, 
потому что, когда мы этого не 

(Начало на стр. 3)

ждем, она беспощадно вдребез-
ги разбивает то, что мы строили, 
и оставляет нас, несчастных, под 
открытым небом. Имея самоуве-
ренность, человек связывается и 
не может ничего сделать или же 
борется в одиночку. После этого 
естественно, что он побеждается 
врагом или же терпит неудачу и 
сокрушает свое “я”. Часто добрый 
Бог очень мудро дает нам уви-
деть и Свое Божественное вмеша-
тельство, и ту неудачу, которую 
мы потерпели от уверенности в 
себе. Наблюдая и испытывая ка-
ждое событие, которое случается 
с нами в жизни, мы приобретаем 
опыт, бываем внимательны и та-
ким образом преуспеваем.

Христос сначала искал веры 
в силу Божию и после этого со-
вершал чудо. «Если ты веруешь 
в силу Божию, — говорил Он, 
— то будешь исцелен». Не так, 
как ошибочно утверждают сегод-
ня некоторые: «У человека есть 
силы, и, веря в них, он может сде-
лать все. Разве в Евангелии не на-
писано тоже самое: “Веруй”? Сле-
довательно, наши слова согласны 
с Евангелием». Да, Христос спра-
шивал: «Веруешь ли ты?» — но, 
спрашивая это, Он имел в виду 
следующее: «Веруешь ли ты в 
Бога? Веришь ли, что Бог может 
сделать это?» Он хотел, чтобы че-
ловек подтвердил то, что он ве-
рует в Бога, и тогда помогал ему. 
Нигде в Евангелии не написано, 
что надо верить в свой эгоизм. 

Преподобный Паисий Святогорец: «Видя свинью, тоже надо видеть Бога!»
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Оно призывает веровать в Бога, в 
то, что Бог может помочь мне, мо-
жет меня исцелить. 

Но эти люди извращают 
смысл евангельских 

слов и говорят: «У 
человека есть сила, и он 
должен верить в себя». 

Но если кто-то верит в себя, 
то в этом есть либо эгоизм, либо 
беснование.

вЕра И ЛюБовь

— Геронда, а какая связь 
между верой и любовью?

В нашей вере должно присутство-
вать любочестие. Любочестный 
подвиг начинается с этого. Чем 
больше человек любочестно под-

визается, тем более умножается 
его вера и любовь. В любочестном 
подвиге человеку весьма содей-
ствуют размышления о благодея-
ниях Божиих. Веруя в Бога, чело-
век не думает о том, есть рай или 
же его нет. Он подвизается потому, 
что верует в Бога и любит Его. Че-
ловек без любочестия начнет ду-
мать: «А зачем подвизаться? Еще 
вопрос, существует ли рай и будет 
ли Страшный Суд?..» Если человек 
неблагодарен, то, что ему ни делай, 
неблагодарным он и останется. Че-
ловек любочестный славословит 
Бога даже в искушениях и потихо-
нечку доходит до того, что посто-
янно благодарит Бога, так что в его 
душу приходит божественное изме-
нение, и он постоянно радуется и 
веселится. А у кого-то и искушений 
может не быть — одни благослове-
ния, а он никогда не доволен. По-

сле любви к Богу приходит жертва. 
А когда есть бескорыстная жертва, 
тогда с человеком начинают проис-
ходить божественные события, чу-
деса. Идти на жертву надо не ради 
чего другого, но только ради Бога, 
Создавшего эту Вселенную и пода-
ющего нам столько благословений. 
Вон идолопоклонники: они обо-
жествляли природу, поклонялись 
солнцу, рекам и доходили до того, 
что ради своей веры жертвовали 
собой. И если они приносили себя 
в жертву ради твари, то насколько 
больше нам нужно жертвовать со-
бой ради Творца!

Люди не веруют, оттого и не 
жертвуют собой. Все равнодушие 
начинается с этого. Один богохуль-
ствует, другой верует наполовину и 
мучается. Для того чтобы по-насто-
ящему радоваться, надо веровать и 
любить. 

Преподобный Паисий 
Святогорец

ПОЧеМУ ГОСПОДЬ не СПеШИТ К нАМ нА ПОМОЩЬ?
Дорогие Сольбинцы! Эту рубрику ведет добрый друг нашего монастыря, иеромонах Михаил (Чепель), док-

тор философских наук, писатель. До того как стать монахом и священником, отец Михаил, закончивший 
философский факультет Московского государственного университета, был психологом, служил в органах 
внутренних дел, где занимался воспитательной, оперативной, преподавательской и научной работой, яв-
лялся генеральным директором Благотворительного Фонда Святителя Николая Чудотворца. Батюшка 
любезно предоставил нам материалы из своих телепередач, где отвечает на вопросы, которые волнуют 
телезрителей – самых разных людей нашей страны. Каждый из вас может найти здесь ответы на инте-
ресующие темы. Если вы хотите задать свой вопрос, пишите нам на электронную почту solba@solba.ru.  

ВОПРОСЫ К БАТЮШКЕ

- Если Господь любит 
нас, и мы все Его дети, 
то почему Он не спе-
шит на помощь, словно 
не слышит нас. Только 
не говорите, что все 
дело в молитвах.

- Давайте подумаем, поче-
му так человек написал. То, 
что Бог не спешит нам по-

могать абсолютно неверно. Он всегда рядом. Но мы 
же имеем и свои силы; в их рамках Господь может 
ждать, чтобы мы проявили себя. Не всякая поспеш-
ность в помощи бывает нам полезна, от кого бы она 
не исходила. 

Мне самому старцы говорили: не всем помогай, 
не всем это полезно. Не раз пришлось убедиться 
в справедливости этих слов: поможешь раз, два, а 
потом люди просто «садятся на шею». Поэтому, в 
моей практике, я не помогаю человеку больше трех 
раз, если на это нет благословения, потому что ча-
сто это бывает вредно. 

Кроме того, если ребенок бегает, и падает, и подни-
мается, то он учится, и разумные родители не бегут 
к нему по каждому мелкому поводу: пусть учится. 
Сложные, порой экстремальные ситуации присущи 
этому миру, но, переживая их, делая в их условиях 
свой выбор, мы учимся жизни, Богообщению. Мно-
гие эгоистически хотят немедленной помощи, но не 
всем она полезна.

И на самом деле не все, но очень многое зависит 
именно от наших молитв и от нашей веры. В Пра-
вославии молитва - это общение с Богом. Но мы, по 
мере роста в нас греха, теряем ощущение Бога. Не 
Он нас не слышит - Он ведзесущ и всеведущ, - а мы 
Его. Господь верит в нас, другое дело, как мы 
к этому относимся.

Приведу пример из медицины. Врачи человека 
лечат, а ему хочется быстрее почувствовать себя 
здоровым. И он, не долечившись, просто убегает 
из больницы. После чего снова заболевает. Так и в 
духовной жизни - терпение скорбей и болезней яв-
ляется одной из форм лечения нашей души, ее очи-
щения для жизни в Боге. 

Иеромонах Михаил (Чепель)
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БЛАГОДАрЮ ТеБя, БАТЮШКА СПИрИДОн
ЧУДЕСНАЯ ПОМОЩЬ

В Николо-Сольбинском монастыре построен уди-
вительной красоты храм в честь святителя Спи-
ридона Тримифунтского. Он начал строиться од-
ним из первых в нашей стране. И буквально сразу в 
монастырь стали приходить письма, адресованные 
святителю Спиридону. Сейчас в храме стоит ящи-
чек для писем. Также в монастыре хранятся большие 
святыни: башмачок святителя Спиридона с Корфу 
и частица его святых мощей. Многие люди приез-
жают в обитель, молятся в храме, поклоняются 
святыням, пишут записку и получают чудесную по-
мощь. А потом возвращаются уже поблагодарить и 
оставляют записи в специальной тетради в храме. 
Некоторые из этих свидетельств мы публикуем в 
нашей рубрике «Чудесная помощь».

К святителю Спиридону у нас особое отношение, 
мы его считаем покровителем нашей семьи. 

Можно летопись вести всех чудес, которые для нас 
связаны с батюшкой Спиридоном.

У нас была ситуация с сыном. Сын учится в Шот-
ландии, в достаточно серьезном учебном заведении, 
туда очень трудно попасть. И когда он выразил же-
лание, был очень маленький срок подачи докумен-
тов, практически шансов не было. Но мы молились 
святителю Спиридону. И даже те люди, которые в 
сфере образования общаются, сказали, что это про-
сто чудо, что за такой короткий срок, такими ма-
лыми усилиями - молитвами батюшки Спиридона 
- вопрос так легко решился. Не понадобилось ехать 
туда на собеседование, не понадобилось лететь в 
Англию, не нужно было очень много инстанций 
проходить.

Был еще случай, когда мы обращались к батюш-
ке Спиридону. У нас сын лежал в реанимации после 
клинической смерти. Благодаря молитвам и Панте-
леимону Целителю, и Николаю Чудотворцу, и свя-
тителю Спиридону тоже произошло чудо.

Еще был такой пример. Нам нужно было срочно 
подать квартиру, чтобы за образование заплатить. 
Мы не могли ее продать очень долго, к риелторам 
обращались, но ни один человек не желал. Когда я 
побывала на Корфу у батюшки Спиридона, уже пе-
ред самым отъездом встала около его раки и сказа-
ла: «Батюшка Спиридон, прошу тебя, помоги… но 
на все воля Божия, уж как получится». Я вышла из 

храма, и через несколько часов риелтор мне звонит 
и говорит: «Вы не поверите, все хотят купить вашу 
квартиру». Мало того, когда мы пришли на сделку, 
сделка была очень сложная – четыре человека. И 
когда уже все закончилось, я говорю: «Благодарю 
тебя, батюшка Спиридон». Рядом женщина доста-
ет из сумки иконку Спиридона Тримифунтского и 
спрашивает: «Вы про батюшку Спиридона?», и вто-
рая спросила, и третья. Вот он нас всех вместе со-
брал в одно место. 

Это, действительно, чудо! Пусть это 
мирская жизнь, но в данный момент 
это было нам настолько необходимо, 

настолько было значимо.

И еще расскажу уникальный случай. Наш сын уле-
тал в Стамбул, у него был билет, мы не посмотрели 
расписание, проводили, посадили его в электричку. 
Он позвонил и сказал, что у него через сорок минут 
самолет, а он еще едет в электричке. А у него была 
очень важная встреча. Я встаю на колени перед об-
разом батюшки Спиридона и говорю: «Прости нас, 
батюшка Спиридон, глупых, немощных, но на все 
Божия воля». И наш сын улетел. Именно этот рейс 
задержался на сорок минут. Уже закончилась реги-
страция, а его спокойно пропустили, посадили на 
самолет. Это, действительно, чудо Божие! 

Евгения и Алексей, Москва
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ДЕТЯМ

Теплый вечер, как кот, мягко ступал по золотому ковру 
опадавших листьев. Миша с ребятами закончили свои 

игры и отправились по домам. Как приятно идти домой и 
знать, и верить, что там тебя ждут любят и так будет всегда. 
Он открыл дверь и вдохнул аромат свежей выпечки и вкус-
ного чая с травами. Бабушка ожидала его с прогулки и уже 
приготовила ужин. Дом 
был наполнен разными 
вкусными ароматами и 
любовью. Земной рай, 
да и только. Помолясь и 
поблагодарив Бога за все 
Миша и бабушка сели 
ужинать. Миша расска-
зывал бабушке о своих 
победах и поражениях в 
играх, делился впечат-
лениями, сопереживал 
неудачам друзей и вос-
хищался природе, кото-
рая с каждым днем ста-
новилась все краше. Он 
рассказал, что сегодня с 
ними играл новый маль-
чик. Он приехал недав-
но. Звали его Фома и был он совсем неверующим. 

- Знаешь бабушка, а Фома совсем в Бога не верит. Он го-
ворит, что Господь не слышит наши молитвы и вообще по-
могает только когда хочет. Когда ему хочется, а не когда мы 
просим. И еще Фома говорит, что у Бога какой-то свой народ 
и только ему Он желает помогать. Представляешь бабушка – 
какой несчастный мальчик? Вот что ему скажешь? Не верю 
говорит и точка.

-  Мишенька, такие люди бывают. Может быть в семье его 
так принято, а может телевизор родителей заменил. Так 
тоже бывает. Два апостола-евангелиста Матфей и Марк со-
хранили для нас память об одном интересном и поучитель-
ном событии. 

Одна язычница, хананеянка, пришла к Иисусу и стала про-
сить о помощи. До нее дошли слухи, что Он милосерден к 
болящим и может исцелять самых безнадежно больных лю-
дей. Ее дочь была больна. Евреи с иноверцами не общаются, 
но ее материнское сердце страдает от болезни ребенка, и она 
несмотря на то, что может быть отвергнутой, идет к Иисусу 
и просит о помощи. 

Сколько людей, измученных жизненными невзгодами и 
горем, ищут помощи везде, где только можно и нельзя. «По-
милуй меня, Господи, сын Давидов, дочь моя жестоко бес-
нуется», - вопиет она к Иисусу. Но этот ее вопль остается без 
ответа. На ходатайства учеников своих Иисус отвечает так 
же отказом и напоминает, что помощи достойны только по-
гибающие овцы дома Израилева. Что это? Не все ли на зем-
ле, забывшие о Боге, дети единого Творца? 

Просительница упорствует, не выказывая ни тени оби-
ды или неудовольствия. Она кланяется Иисусу и смиренно 
повторяет свою просьбу: «Господи, помоги мне». Любовь к 
своей дочери, которая страдает, дает ей силы и вселяет в эту 
женщину надежду. 

Отчего же медлит Господь? Не урок ли преподает Он всем 
присутствующим и нам? Да. Сердцеведец раскрывает перед 
нами тайны просветленной страданиями души.  Еще более 
жестко звучит Его отказ: «Нехорошо взять хлеб у детей и бро-
сить его псам». Представь себе, Мишенька, реакцию совре-

ПО вере вАШеЙ ДА БУДеТ вАМ
менного человека, когда его сравнят с «псом». Но женщина 
эта, проявляет верх смирения – плод длительного страдания 
и терпения в нем. Движущая сила ее поступка, конечно же 
любовь, любовь истинная, для которой не бывает ни страхов, 
ни преград, любовь и желание помочь своей дочери. 

Истинное смирение так мало кому доступно. Смирение – 
это не слабость, это великая 
сила. На, казалось бы, оскор-
бительные слова, проситель-
ница смиренно отвечает: 
«Так, Господи, но и псы едят 
крохи, падающие со стола 
их господ». Это не показное 
смирение. Это осознанное 
чувство своего недостоин-
ства, желание помощи Бо-
жией, твердая вера в эту по-
мощь и смиренное терпение 
в испытаниях. 

Именно эти добродетели 
приклоняют милость Бо-
жию. Эти высокие качества 
хананеянки являются пред 
всем народом и получают 
великое вознаграждение от 

Господа: «О, жено! Велия вера твоя! Буди тебе, яко же хо-
чеши». Исцелилась дочь этой женщины тотчас, и словом 
Божьим исцелилась просветленная душа хананеянки, унас-
ледовав великую милость быть чадом Божиим. 

Давай-ка спросим себя, а есть ли у нас эти добродетели для 
получения помощи Божией?  У каждого есть нужды, скор-
би, болезни недостатки и каждый бы хотел получить облег-
чение и помощь. Но сильно ли мы желаем помощи именно 
Божией? «Помилуй мя, Господи!», «Господи, помоги мне!» 
- неотступно молит, просит хананеянка. У нее одно желание 
– получить помощь. Она твердо уверенна в действенности 
этой помощи. Жизнь и страдания стали для нее школой 
молитвы.  

Когда в голове ворох мыслей, помыслов житейских и за-
бот, то мы не чувствуем возле себя Живого Бога. Уста шепчут 
слова молитвы, а душа пуста. Нет благодатной беседы с Бо-
гом, а только томление духа. Да и в храме такое не редкость. 
Нет у нас подлинной заботы о спасении, как и нет желания 
бороться с грехом. Не осознаем мы бедственного состояния 
своей души и от этого вера в нас мертва. Мы вспоминаем о 
Боге иногда, когда надо нам, а сердце от Него далеко. Мы не 
живем Богом. Язычница хананеянка любовью явила такую 
веру, что Господь внял молитве ее сердца. «По вере вашей да 
будет вам». Эти слова Христа обращены ко всем. 

Вот мы – верующие. Полностью ли мы доверяем промыс-
лительной заботе о нас Бога в период болезни или других 
скорбных обстоятельствах? Смиряемся ли перед Его волей?  
В такие моменты люди часто теряют веру и ищут помощи у 
людей без Бога. И тогда – люди теряют Бога. Те, кто без раз-
бора ищут помощников и утешителей, часто попадают не на 
целителя, а на волка в овечьей шкуре. И к беде приходит еще 
большая беда. Только Господь откликается на любую прось-
бу о помощи. Именно это мы и видим на примере хананеян-
ки. Она нашла утешение и помощь только от Господа. 

Мы стоим пред Богом и должны жить Богом. Господу 
дорога каждая кающаяся душа. Он любит нас больше, чем 
каждый из нас может любить себя. На каждое наше усилие к 
спасению Он отвечает действенной и благодатной помощью. 



СОЛЬБИНСКАЯ  ВЕСТОЧКА № 265 от 4 октября 2020 г.
8

Главное, чтобы мы решились и сделали шаг к спасению. Как 
это? 

Поссорился, нагрубил, обманул, толкнул или еще что-то 
не по любви сотворил – сразу же осознай и раскайся в со-
деянном. «Согрешил, Господи, прости меня грешного». За-
ботиться надо о спасении, а не требовать его как должное. 
Господь не сразу помог хананеянке, но Он сделал это ради 
нас, Мишенька. На все времена показал Он, как приходит 
милость Божия к человеку, показав добродетели души цен-
ные перед Господом.  

Этот евангельский пример призывает нас взращивать 
в себе три главные добродетели: желание помощи Бо-
жией, твердую веру в эту помощь и смиренное терпение в 
испытаниях.  

Первый шаг на пути к этому – наше твердое желание спа-
сения и жизни с Богом.  Часто дальше слов дело не идет.  
Люди обвиняют всех кроме себя в том, что чудо по их веле-
нию не вышло. 

Может быть и мальчик твой Фома чудес от Бога ждет. Рас-
скажи ему эту историю. Объясни, что Господь нам дал все в 
этом мире, а мороженное и машинку купят родители, если 
он будет себя хорошо вести.

- Обязательно расскажу, бабушка. Фома, наверное, маль-

чик, хороший, просто запутался в телевизионных каналах. 
Он хочет во всем разбираться и все знать вот и смотрит теле-
визор с самого утра. А еще он в храме ни разу не был, не с кем 
ему ходить. Родители его только в зоопарк водили и в кино. 
Я ему расскажу, и он обязательно отведет родителей в наш 
храм. Они там сразу все почувствуют и поймут. Господь всех 
любит. Фому Он тоже любит. Недаром же Он его сегодня к 
нам привел играть. 

- Конечно, Господь всех любит. Бог есть любовь. Давай-ка 
укладываться и набираться сил для завтрашнего дня. 

- Да, бабушка. Я завтра прямо с самого утра расскажу всем 
ребятам эту историю. Вдруг еще кто-то думает так же, как 
Фома.

Бабушка гладила по головке мирно засыпающего Ми-
шеньку и тихо напевала колыбельную песенку. Вскоре Миша 
уже видел во сне, как красивая и счастливая женщина хана-
неянка играет со своей дочкой на прекрасной поляне в свете 
приятного сияния. Высоко-высоко стоит на облаке Господь, 
смотрит на всех, радуется и улыбается, и весь мир наполнен 
любовью. Мишенька улыбался во сне. Глядя на него улыба-
лась бабушка, и весь мир был наполнен любовью. 

Светлана Кобец, 
постоянный корреспондент «Сольбинской весточки»

Главный редактор – Игумения Еротиида
НИКОЛО-СОЛЬБИНСКИЙ ЖЕНСКИЙ МОНАСТЫРЬ
152030 Ярославская обл., Переславский р-н, местечко Сольба
сайт: solba.ru
электронная почта: solba@solba.ru
телефон: +7-915-970-24-74,
посещение монастыря, гостиница: +7-915-970-43-28

ПОЕЗДКА 
В НИКОЛО-СОЛЬБИНСКИЙ ЖЕНСКИЙ МОНАСТЫРЬ 

И ПОСЕЩЕНИЕ ТРОИЦЕ-СЕРГИЕВОЙ ЛАВРЫ
25 октября, 4 ноября, 28 ноября, 20 декабря, 3 января

ПрОГрАММА ПОеЗДКИ:
обзорная экскурсия по Николо-Сольбинскому монасты-

рю с посещением шести храмов; монастырский обед; свободное 
время для совершения покупок, посещения источника (тара прода-
ется в иконной лавке) и вечернего богослужения (по желанию); за 
дополнительную плату экскурсия на колокольню – 100 р./чел.

отъезд в Троице-Сергиеву Лавру в 18:15
Троице-Сергиева Лавра, свободное посещение (40 минут).
Стоимость – 1750 р. чел.
В стоимость входит:
–транспортное обслуживание автобусом туристического класса;
– экскурсии согласно программе;
– обед в монастыре;
– услуги гида-сопровождающего.

Продолжительность поездки – 14 часов (ориентировочно)
Место сбора м. ВДНХ, с правой стороны от гостиницы «Космос»
Время сбора – 07:45
Время отправления – 08:00
Автобус с табличкой «Центр РЕШЕНИЕ»
Для оформления экскурсии свяжитесь по телефонам:
+7-962-936-65-39 – Светлана
+7-916-661-95-60 – Мария

ИЗ ГЛУБИНЫ СЕРДЦА 

Сегодня Бог проснулся утром рано…
Он жалобы и просьбы почитал…
И людям из кувшина без обмана
Желаемое в сердце наливал…
Но не у всех открыто было сердце
И место есть для Чуда не у всех.
То завистью, враждой подпёрта дверца…
То жадность не даёт налить успех…
А у кого-то до краёв разлита
Печаль и безысходность, вот беда.
И Бог жалел, что сердце это скрыто…
Любви хотел налить, да вот куда?
И Бог грустил, что люди не умеют
Сердца и души чистить от обид…
Они с годами в сердце каменеют
И сердце превращается в гранит…
Но Бог ходил, смотрел и улыбался,
Когда любовь в сердцах людей встречал.
Он брал кувшин и от души старался,
Им благодать Он в сердце наливал…
А люди постепенно расплескали
Подаренную Богом благодать
И всех вокруг в утрате обвиняли,
Забыв в самих себе вину искать…
Ведь если б мы могли прощать и верить,
Любить, благодарить и отпускать,
То Бог бы мог не каплей счастье мерить,
Кувшин волшебный мог бы весь отдать…
Сегодня Бог проснулся на рассвете.
Огромный ящик с просьбами у ног…
А рядом лишь один без просьб конвертик:
«Благодарю за всё тебя, мой Бог…».


